

## **Klinikum Schärding legt Bilanz: 389 Babys entbunden, Innviertler Neujahrsbaby heißt Julius**

**SCHÄRDING.** Im Jahr 2023 wurden am Klinikum Schärding 389 Babys geboren. Das Innviertler Neujahrsbaby Julius Fritz Meinert hat um 2:39 Uhr das Licht der Welt erblickt.

Jede Geburt ist ein sehr persönliches und emotionales Erlebnis – genauso wie es die Schwangerschaft und die erste gemeinsame Zeit mit dem Baby sind. Damit die Mütter und auch Väter dabei optimal betreut werden, ist das Geburtshilfeteam im Klinikum Schärding, bestehend aus Hebammen, GynäkologInnen, Pflegekräften und unserem Kinderarzt, von Beginn an für sie da. *„Vor allem die umfassende Unterstützung und Begleitung der schwangeren Patientinnen und die liebevolle, familiäre Umgebung sowie das umfangreiche Fachwissen unseres Personals sind außerordentlich wichtig“*, weiß die erfahrene Pflegefachkraft DGKP<sup>in</sup> Marieluise Kindermann, Stationsleitung der Gynäkologie und Geburtshilfe und fügt hinzu: *„Wir legen großen Wert auf die individuelle und persönliche Betreuung unserer Patientinnen. Sich gut aufgehoben wissen und die Regionalität zum Wohnort – das sind für viele Mütter entscheidende Faktoren bei der Wahl des Spitals.“*

### **Zahlreiche Angebote vor, während und nach der Geburt**

Rundumbetreuung bedeutet für das ExpertInnenteam am Schärddinger Spital eine bestmögliche Beratung und Betreuung vor der Geburt (z.B. Geburtsvorbereitungskurse), während des Klinikaufenthaltes und natürlich auch entsprechende Serviceleistungen nach der Geburt. Im letzten Jahr wurde erstmalig ein Informationsabend über Schwangerschaft und Geburt durchgeführt. Dem geburtshilflichen Team ist es dabei besonders wichtig, die werdenden Mütter und Väter kompetent und einfühlsam auf das besondere Ereignis vorzubereiten. Aufgrund der positiven Resonanz sind auch im heurigen Jahr wieder zahlreiche Kurse, Vorträge und Informationsabende geplant. So findet am Mittwoch, den 28. Februar, ab 18.30 Uhr ein weiterer Informationsabend rund um Schwangerschaft und Geburt statt.

### **Buben haben knapp die Nase vorn**

Mengenmäßig hatten die Buben im Jahr 2023 ganz knapp die Nase vorn: Insgesamt waren es 192 Mädchen und 197 Buben, die an der Abteilung für Geburtshilfe zur Welt kamen. Bei den Mädels belegte Anna (10) in der Hitliste der Vornamen klar Platz 1, gefolgt von Hanna(h) (7) sowie Emilia, Johanna und Lea (jeweils 6). Die beliebtesten Namen bei den Buben waren Felix und Jakob (jeweils 7), dicht gefolgt von Liam, Maximilian und Valentin (jeweils 5). Der geburtenstärkste Monat war der Juni mit 40 Babys. Am 13. Jänner hatte unser Team alle Hände voll zu tun, als gleich 5 Babys zur Welt kamen.

Die meisten Mütter, die ihr Kind am Klinikum Schärding zur Welt brachten, stammen aus den Orten Schärding (40), Taufkirchen an der Pram (26) und Andorf (25). 49 Babys aus dem benachbarten Bayern sowie 30 Babys aus den angrenzenden Bezirken erblickten im Schäringer Spital das Licht der Welt.

Das **Innviertler Neujahrsbaby** heißt Julius Fritz Meinert und wurde am 01.01.2024 um 2:39 Uhr geboren. Bei der Geburt wog er 3150 Gramm bei einer Länge von 51 cm. Er stammt aus Beutelsbach in Bayern. Seine Eltern und seine beiden Schwestern Beatrice (4 Jahre) und Élise (2 Jahre) sind ganz stolz auf ihren kleinen Bruder.

Schärding, am 04. Jänner 2024

**Bildtext 1:** DGKP<sup>in</sup> Marieluise Kindermann ist Stationsleitung der Abteilung für Gynäkologie und Geburtshilfe am Klinikum Schärding.

**Bildtext 2:** 389 Babys wurden im Jahr 2023 am Klinikum Schärding entbunden.

**Bildtext 3:** Julius Fritz Meinert ist das Innviertler Neujahrsbaby.

**Fotocredit:** OÖG, honorarfrei

### **Kurzfassung**

Im Jahr 2023 erblickten im Klinikum Schärding 389 Babys das Licht der Welt. Davon waren 192 Mädchen und 197 Buben. Der geburtenstärkste Monat war der Juni mit 40 Babys. Bei den Mädels belegte Anna in der Hitliste der Vornamen klar Platz 1, gefolgt von Hanna(h), Johanna, Lea und Emilia. Die beliebtesten Namen bei den Buben waren Jakob und Felix, dicht gefolgt von Liam, Maximilian und Valentin. Aspekte wie familiäre Atmosphäre, Erfahrung, Service, Ambiente, freundliche Aufnahme sowie eine persönliche Betreuung der Gebärenden werden am Klinikum Schärding großgeschrieben. Im letzten Jahr wurde erstmalig ein Informationsabend über Schwangerschaft und Geburt durchgeführt. Dem geburtshilflichen Team ist es dabei besonders wichtig, die werdenden Mütter und Väter kompetent und einfühlsam auf das besondere Ereignis vorzubereiten. Aufgrund der positiven Resonanz sind auch im heurigen Jahr wieder zahlreiche Kurse, Vorträge und Informationsabende geplant. Julius Fritz Meinert heißt das Innviertel Neujahrsbaby und wurde um 2:39 Uhr geboren. Er stammt aus Beutelsbach (Bayern).

### **Rückfragen bitte an:**

MMag.a Viktoria Ortner  
PR & Kommunikation  
Klinikum Schärding  
Tel.: 05 055478-22250  
E-Mail: [viktoria.ortner@oöog.at](mailto:viktoria.ortner@oöog.at)